

Protokoll der FSV-Sitzung vom 21. Januar 2020

Alle Protokolle
im Internet:
[www.fsmath.
uni-bonn.de](http://www.fsmath.uni-bonn.de)

Beginn:	18.30 Uhr
Ende:	19.53 Uhr
Anwesende FSV-Mitglieder:	Laurits Blank, Felix Blanke, Carolin „Caro“ Büchting (ab 19.15 Uhr kein FSV-Mitglied mehr, bis 19.15 Uhr), Anna Dymshits (19.26 – 19.33 Uhr abwesend (während Wahl in TOP 7)), bis 19.48 Uhr (während TOP 8)), Antonia „Toni“ Ellerbrock (ab 18.45 Uhr (während TOP 3)), Thomas Häbel, Manuel Hoff, Maria Matveev, Fabien „Bö“ Nießen, Marena Richter, Pascal Steinke (bis 19.36 Uhr, ab da entschuldigt), Magdalena von Wunsch, Aaron Wild (18.54 – 18.58 Uhr abwesend, bis 19.48 Uhr (während TOP 8)), Zbigeniew „Zbiggi“ Wojciechowski (ab 18.37 Uhr (vor TOP 2), ab 19.17 Uhr kein FSV-Mitglied mehr), Laura Caspers (ab 19.15 FSV-Mitglied), Laura Khaze (ab 19.17 FSV-Mitglied)
Entschuldigte FSV-Mitglieder:	Benjamin „Benni“ Nettesheim
Fehlende FSV-Mitglieder:	
Weitere Anwesende:	Martin Böhm, Laura Caspers (ab 19.15 Uhr FSV-Mitglied), Patrick Haase, Laura Khaze (ab 19.17 Uhr FSV-Mitglied), Elbrus Mayer, Tim Racs (ab 18.42 Uhr (während TOP 3)), Julia Rötten, Janna Schmidt, Felix Sgabella (19.16 - 19.28 Uhr abwesend, bis 19.48 Uhr (während TOP 8)), Jendrik Stelzner, Moritz Waldmann (bis 19.05 Uhr (während TOP 6)), Jonathan Wiebusch
Sitzungsleitung:	Fabien Nießen
Protokoll:	Laurits Blank

TOP 0: Hallo

Bö begrüßt alle und eröffnet die Sitzung. Er berichtet, dass Caro als FSV-Mitglied zurückgetreten ist.

TOP 1: Festlegung der Tagesordnung

Er verweist auf aktuelle Änderungen in der Tagesordnung. Die Tagesordnung wird abgeklopft.

TOP 2: Protokolle

Bö berichtet, dass das Protokoll vom 27.11.19 noch nicht abzuklopfen ist. Der nicht-öffentliche Teil wurde noch nicht ausgelegt. Das Abklopfen wird auf die nächste Sitzung verschoben. Das Protokoll vom 04.12.19 wird abgeklopft. Danke an Laura K. und Thomas fürs Schreiben. Das Protokoll der

konstituierenden FSV-Sitzung ist noch in Bearbeitung und wird ebenfalls auf die nächste Sitzung verschoben.

TOP 3: Berichte

aus dem FSR Marena berichtet, dass alle Veranstaltungen wie geplant stattgefunden haben. Waren gut. Letzte Woche war zum ersten Mal eine Sitzung auf Englisch, da es um Masterbelange ging. War gut. Die FSR-Referate sind derzeit sehr aktiv. Läuft also super.

Gremien Felix berichtet, dass die Sitzung der MatNat-FK stattgefunden hat. Benni, Nicolas und Felix waren von uns da. Nicolas ist zum neuen Vorsitzenden gewählt worden. Wir gratulieren Nicolas und freuen uns, nun einen besonders guten Draht zum Vorsitzenden zu haben.

Der Studienbeirat wurde neu besetzt. Felix ist dort nun Vertreter, Moritz und Ben Breitinger Stellvertreter. Felix sitzt auch im Finanzkommission. Marena berichtet, dass das SP gewählt wurde. Wir gratulieren den Gewählten.

Felix berichtet, dass unsere neue Master-PO in der Fachgruppe, im Studienbeirat und im Fakultätsrat angenommen wurden. Auch an der Bachelorprüfungsordnung wurde eine kleine Änderung vorgenommen. Maria berichtet, dass in der Fachgruppe beschlossen wurde, den Versuch durchzuführen, dass Dozenten und Dozentinnen auf freiwilliger Basis, in der letzten Woche keine Vorlesung mehr halten und die Prüfungen dafür mehr in diese Woche gezogen werden. Felix ergänzt, dass Maria in der Fachgruppe in den vergangenen Sitzungen besprochene Punkte zur Barrierefreiheit vorgetragen hat.

TOP 4: Studiengangsreferate

Felix erinnert daran, dass es auf der konstituierenden FSV-Sitzung eine längere Diskussion darüber gab, welche FSR Referenten in den FSR gewählt werden. Dabei ging es vor allem um die Problematik zwischen inhaltlichen Referaten (z.B.: Gleichberechtigung) und Referaten zur Repräsentation von Gruppen (z.B.: Master) abzuwägen. Die Satzung der Studierendenschaft erlaubt es nun pro Studiengang, den eine Fachschaft repräsentiert, einen weiteren Referentin bzw. eine weitere Referentin dem FSR hinzuzufügen. Durch eine Änderung der Satzung der Fachschaft Mathematik könnten wir also für Bachelor, Master und PhD jeweils einen weiteren Referenten dem FSR hinzuzufügen. Entsprechend könnten wir die Referentenanzahl erhöhen und sind frei, weitere Themen zu vertreten und die Problematik des Wählens zu umgehen. Er schlägt vor, eine derartige Satzungsänderung auf den Weg zu bringen, um dahingehend allgemein unsere Freiheit und Flexibilität zu erhöhen.

Marena findet dies cool. Insbesondere weil man dann keine unvergleichbaren Referate mehr vergleichen müsste. Außerdem kann dabei die Satzung gegendert und eine salvatorische Klausel hinzugefügt werden. Dies wurde auch schon mal besprochen.

Felix macht den Verfahrensvorschlag, dass ein Ausschuss einen Änderungsvorschlag der Satzung entwirft und wir nicht jetzt im Speziellen darüber diskutieren müssen. Der Ausschuss bringt dann den Änderungsvorschlag ein.

Bö informiert, dass für eine Satzungsänderung mindestens zwei Sitzungen benötigt werden, da es eine erste und zweite Lesung geben muss. Des Weiteren muss die Änderung bereits zum Einladungszeitpunkt den FSV-Mitgliedern zugänglich gemacht werden.

Felix erklärt auf Nachfrage noch, dass die Satzungsänderung so formuliert werden soll, dass wir stets flexibel sind, wie viele Referate wir hinzufügen wollen.

Bö fordert an der Mitarbeit im Ausschuss Interessierte auf, sich nach der Sitzung bei ihm zu melden. Es wird versucht, dass der Vorschlag zur Satzungsänderung schon Teil der nächsten Einladung wird.

TOP 5: Gremienreferat

Jonathan möchte im Gremien-Referat mitarbeiten. Marena erinnert, dass auf der konstituierenden FSV-Sitzung unklar war, welche Aufgaben das Gremien-Referat übernimmt. Deshalb soll darüber gesprochen werden, insbesondere weil die Aufgaben geändert bzw. erweitert werden sollen. Gerade bezüglich der Definition des Gremien-Referats sei die FSV auch tatsächlich zuständig.

Bö erklärt, die nun zu sammelnden Aufgaben des Gremien-Referats seien kein Beschluss, sondern eben nur eine Sammlung.

Aufgaben des Gremien-Referats:

- Einführendes Material sammeln, weitergeben und erklären
- Anregen How To's zu schreiben
- Gremien-Liste führen und Änderungen weitergeben (Frau George, Website, etc.)
- Verschiedene Gremien vernetzen und Absprache koordinieren (FSV-Themen und Beschlüsse weitergeben)
- In den Arsch treten

TOP 6: Besetzung des FSR

Bö erinnert, dass Caro (KoMa-Referentin) aus dem FSR zurückgetreten ist. Dementsprechend müssen wir einen Platz im FSR neu besetzen. Bö erinnert, dass wir zwar eine Person wählen, uns aber an den Themen bzw. den Referaten orientieren.

Daraufhin werden die Referate Master (von Caro), Gremien (von Caro), KoMa (von Toni) und IT (von Tim) vorgeschlagen. In der Diskussion kommt zur Sprache, dass im Vergleich zur Abstimmung bei der konstituierenden FSV-Sitzung die Aufgaben des Gremien-Referats erneuert wurden. Außerdem denken die KoMa-Headorgas mittlerweile, dass das KoMa-Referat nicht zwingend notwendig im FSR ist. Eine Anwesenheit sei nicht immer nötig, es sei für die Außendarstellung nicht entscheidend und Felix als Headorga, der berichten kann, sei sowieso im FSR.

Neben Felix in Doppelfunktion (Finanzen, KoMa) wird noch Martin in Doppelfunktion (IT und dann auch Master) als Möglichkeit aufgeworfen. Dazu wird angesprochen, dass das Master-Referat durch eine Umstrukturierung aktiver ist als gedacht und eine Anwesenheit im FSR gerade im Sommer zur Master-Einführungszeit wichtig ist.

Marena erinnert, dass wir für die einzelnen Referate schon Hauptverantwortliche gewählt haben. Bei IT (Martin) und Master (Zbiggi) sind diese klar - beim Gremien-Referat nicht mehr, da Jonathan zu Benni hinzugestoßen ist. Beim KoMa-Referat ist dies wohl Maria, die bei der konstituierenden FSV-Sitzung der zurückgetretenen Caro in einer Stichwahl unterlegen war.

Felix wirbt nochmal für Martin in Doppelfunktion (IT, Master). Für Master sei er besonders gut, da er seinen Bachelor nicht in Bonn gemacht hat und somit die Situation vieler Master-Studenten kenne. Zbiggi stimmt zu. Jonathan möchte das Gremien-Referat nicht im FSR vertreten, folglich steht dafür weiter Benni zur Wahl. Entsprechend soll eine Abstimmung zwischen Martin (IT, Master), Benni (Gremien), und Maria (KoMa) stattfinden.

Maria schlägt vor, darüber nachzudenken, weitere Referate auszutauschen. Es gibt wohl keine weiteren Personen, die diesen Vorschlag stützen. Dementsprechend kommt es zur Wahl. Bö weist nochmal darauf hin, dass Personen gewählt werden.

Caro tritt als FSV-Mitglied zurück. Laura C. (Liste ISgDvE) rückt nach. Sie nimmt dies an. Zbiggi tritt als FSV-Mitglied zurück. Laura K. (Liste Fachschaftsaktive) rückt nach. Sie nimmt dies an.

Bö beantragt geheime Wahl.

Name	1. Wahlgang	2. Wahlgang
Martin	4	5
Benni	7	9
Maria	1	0
Enthalten	1	0
Ungültig	1	0

Benni ist somit als FSR-Mitglied gewählt und wird von Bö kontaktiert um anzufragen, ob er die Wahl annimmt. Er nimmt die Wahl an.

Felix wird inoffiziell beauftragt, nun auch das KoMa-Referat im FSR zu repräsentieren.

TOP 7: Gremien

MatNat-FK-Kommissionen Felix berichtet, dass die MatNat-FK drei verschiedene Kommissionen besetzen muss. Tim und Felix erklären die Funktionen der einzelnen Kommissionen. Tim merkt an, dass man keine Vorkenntnisse benötigt (außer das €-Zeichen schon mal gesehen zu haben). Felix erklärt noch, dass alle Besetzungen über die MatNat-FK gehen. Das heißt, dass wir nur über die Vorschläge unserer Fachschaft entscheiden und nicht schon Mitglieder fest wählen können.

Folgende Kommissionen sollen besetzt werden:

- Fakultäts-QV-Kommission (vakant: ein Mitglied, zwei Stellvertreter)
- Zentrale QV-Kommission (vakant: ein Mitglied)
- Gleichstellungskommission (vakant: zwei Mitglieder (männlich und weiblich))

Gleichstellungskommission: Magda, Aaron und Zbiggi haben Interesse. Wir möchten eine weibliche und eine männliche Person schicken. Über die männliche Person müssen wir dementsprechend abstimmen.

Bö beantragt geheime Wahl. Es gibt keine Gegenrede.

Name	1. Wahlgang
Aaron	8
Zbiggi	4
Enthalten	1

Somit wurde Aaron gewählt. Er nimmt die Wahl an. Magda und Aaron werden notiert.

Fakultäts-QV-Kommission: Wir möchten eine Reihenfolge von drei Personen, da wir eben noch mit anderen Fachschaften diskutieren bzw. uns absprechen müssen. Laura K., Martin und Zbiggi haben Interesse. Felix erklärt, dass das Gremium mehr als drei Plätze hat, aber eben nur drei frei sind. Niemand widerspricht, dass die Personen, die wir bereits ins Gremium entsendet haben, nicht zur Debatte stehen.

Die drei einigen sich auf die Reihenfolge: 1. Martin, 2. Laura K., 3. Zbiggi

Zentrale QV-Kommission: Es ist nur ein Mitglied pro Fakultät zu wählen. Laura K. und Jonathan haben Interesse. Laura K. überlässt Jonathan den Vortritt.

Alle notierten Namen werden abgeklopft. Sie gehen an Benni und Jonathan. Das Gremien-Referat wird gebeten, sie auf der nächsten MatNat-FK einzubringen.

Habil-Kommission Ivanov Bö berichtet, dass in der Fachgruppe besprochen wurde, dass wir für die Habil-Kommission von Herrn Ivanov (Algebraische Geometrie MI) zwei Vertreter (weiblich, männlich) entsenden müssen. Zbiggi und Marena haben Interesse. Das wird in dieser Reihenfolge abgeklopft.

zu SP-Ausschüssen Felix berichtet von vakanten SP-Ausschüssen; jeweils ein Vertreter und ein Stellvertreter werden gesucht: Haushalt (vakant: V, SV), Kassenprüfung (vakant: V, SV), Wahlprüfung (vakant: V), studentischer Hilfsfonds (vakant: SV), GO (vakant: SV), Semester-ticket (vakant: V, SV). Wenn jemand Interesse hat, soll er sich bitte bei Benni melden.

TOP 8: FSVV

Es gibt schon lange die Idee, eine Fachschaftsvollversammlung (FSVV) einzuberufen. Der Grundgedanke davon ist, sich eine allgemeine Rückmeldung aller Studierenden zu diversen Themen einzuholen. Eine FSVV ist dabei nicht explizit eine Sache von FSV oder FSR, aber der FSR-Vorsitz muss dazu einladen. Bö bittet um ein Votum, ob wir möchten, dass eine FSVV stattfindet. Ansonsten möchte er das Thema an den FSR übergeben.

In der Diskussion wird die Notwendigkeit einer FSVV sowie die Zuständigkeit bzw. Mitspracheaufgabe der FSV hinterfragt. Außerdem wird erwähnt, dass man darüber nachdenken sollte, in welcher Sprache eine derartige Versammlung abgehalten werden müsste.

Als Ergebnis der Diskussion übergibt Bö die komplette Thematik ohne Votum an den FSR.

TOP 9: Sonstiges

Bö erklärt, dass er die nächste Sitzung erst nach der ersten Klausurenphase ansetzen möchte. Es wird eine Terminumfrage geben, welche alle (auch nicht FSV-Mitglieder) ausfüllen können.

Felix weist darauf hin, dass mindestens zwei Sitzungen sinnvoll sind, da der neue Haushaltsplan besprochen werden muss.

Bö schließt die Sitzung.

Fabien Nießen

Sitzungsleitung

Laurits Blank

Protokoll